

常永小通信



芸術の秋、音楽家の方々をお招きし音楽鑑賞会が行われました。（10月31日）

2学期のまとめに向けて

2学期もいよいよ後半に差し掛かり、多くの校外学習、学校行事が行われています。

まずは陸上記録会。10月17日、素晴らしい秋空の下、東部班（昭和町、中央市の小学校による）陸上記録会が行われました。

運動会が終わってから、6年生は、エントリーする種目を決めて、体育の授業や放課後に練習を重ねてきました。6年生の担任もですが、全職員が分担して指導にあたってきました。放課後の練習では押原中学校陸上部の先輩に教わる機会もありました。上位の入賞を狙うのももちろんですが、自分への挑戦をして記録を伸ばしていくことの大切さを忘れずに指導してきました。

当日、6年生は、小瀬の陸上競技場という山梨県では最高ともいえる舞台上、精一杯競技できたと思います。常永小学校としても、上位入賞者を多数出すことができましたが、なにより、自分の記録に挑戦し、頑張ることができたすべての6年生の健闘に拍手を送りたいと思います。

11月16日にはこれまた素晴らしい秋空の下、約1週間延期となっていた常永小学校恒例の行事である、秋空コンサートがこれまた素晴らしい秋空の下行われました。

常永小学校の大切な行事である秋空コンサートですが、新型コロナウイルス感染症流行時でも開催方法を工夫しながら実施してまいりました。今年度は全校児童が体育館に集まり、それぞれの演奏を聞き合う形で行うことができました。この形でコンサートを行うのは実に3年ぶりで、今の6年生が2年生の時以来となります。

各学年、それぞれ工夫が見られ、音楽を楽しんでいる様子が見て取れました。ドキドキしながら発表を待つ表情や、発表を終えた後の安堵の表情、緊張しつつも全校児童の前で楽しんでいる表情を通して、実際に集まって行う学校行事の意義を実感しました。

全校合唱「風のカーニバル」では、職員も演奏に参加し、全校で盛り上がりました。子ども達から自然とアンコールの声が上がり、大盛り上がりの中で、結局もう一回合唱することになりました。最後の「へこたれない神様」は、常永小学校オリジナルソング、思い出深いこの曲をしっかりと合唱することができました。常永小学校の子ども達が音楽を通して一つになる、そんな素晴らしいコンサートになりました。

以上、この時期の代表的な二つの行事について書かせていただきましたが、学校では学期末に向けていよ

いよまとめの時期に差し掛かります。現在、常永小学校では、子供たちの授業や行事における明るい姿や素直な態度からして、常永小学校としての一体感や仲間意識が育ってきているような気がしています。ですが、保健室の利用者の増加や、学校の決まりの不徹底など気になる点も見受けられます。

保健室に来室する児童の原因は様々で、具合が悪くなった時には安心して来室できる体制を目指していますし、具合が悪いときは保健室で休むしかありませんが、身体的、精神的に具合の悪い児童が増えてしまうのはやはり気になります。この時期、ぜひご家庭でもお子様の様子をより丁寧にご覧いただき、何か気になることがありましたら、担任まで遠慮なく相談していただきたいと思います。何かと忙しくなるこの時期ですが、ご家庭と学校で連絡を密にして、実り多い2学期のまとめをしていければと思います。

常永小ブログから（ブログを公開しています。ぜひご覧ください。）

道徳公開・教育講演会（10月31日）

道徳公開・教育講演会が行われました。今年度は3年ぶりにご来賓、学校関係者、保護者、地域の方々をお招きして道徳の授業を見ていただきました。

5校時には各教室で道徳の授業参観が開始されました。「特別の教科道徳」は、年間計画に基づき基本的に週1時間、計画的に実施されています。久しぶりに各学年の廊下は参観者であふれ、多くの方に授業を見ていただくことができました。

また、4年生には優和福祉専門学校、6年生には山梨県弁護士会の出前授業としてゲストティーチャーをお招きし、授業を受けることができました。ありがとうございました。

道徳公開の後、ランチルームで教育講演会を行いました。塩澤町長を始め、来賓の臨席賜る中、教育長臨床心理士の保坂三雄先生に「中学校に向けて不登校の理解とその支援」という題で講演いただきました。保護者と6年生も講演に参加、中学校進学に向けて貴重なお話を聞くことができました。



塩澤町長を始め、来賓の臨席賜る中、教育長臨床心理士の保坂三雄先生に「中学校に向けて不登校の理解とその支援」という題で講演いただきました。保護者と6年生も講演に参加、中学校進学に向けて貴重なお話を聞くことができました。

した。学校評価については、特色ある学校をつつていくために、その取組や、評価の設問について改善の余地がある等、今後の学校経営の改善に資する貴重な意見が寄せられました。

説明・報告に続き「熟議」を行いました。熟議は昨年度から第2回の学校運営異教議会でやっているもので、「熟慮」と「議論」を重ねながら課題解決を目指す対話のことです。今年度は、「教職員の多忙化を解消し、子ども達と向き合う時間を確保するためには」というテーマで話し合いました。熟議には本校の職員も参加し、全体を4グループに分け、KJ法（付箋を使って参加者の意見をまとめる方法）で行いました。

少々難しいテーマでしたが、参加者の立場によって様々な意見が出されました。各グループで出た意見をまとめ、課題や解決に向けた方策を類型化して発表しました。各グループからは、

- ・行事の精選
- ・外部委託
- ・人材バンクの活用
- ・人的な配置への取組
- ・ICTの活用
- ・教職員の意識改革
- ・仕事の分類による効率化
- ・保護者と教職員との対話の場を持つ
- ・多忙化解消に向け、保護者、地域への広報

などキーワードが発表されました。

今回のテーマは簡単に解決が難しいテーマでありましたが、参加者には問題の解決に向けてより深い理解が図れたのではないかと思います。今回の結果を整理して、これからの学校経営に役立てていきたいと思っています。



第2回学校運営協議会（10月24日）

第2回学校運営協議会が開催されました。今回の学校運営協議会は、

- ・1学期に行われた職員による学校評価について
 - ・運動会保護者アンケートについて
 - ・通学路点検の結果報告と要望事項について
- の説明・報告について各委員から意見をうかがいま

12月の予定（詳しくは各学年だよりをご参照ください。）

1日(金) アルミ缶・ペットボトルキャップ回収
4日(月) 個別懇談① 短縮5校時 14:10下校
5日(火) 個別懇談② 短縮5校時 14:10下校
6日(水) 個別懇談③ 短縮5校時 14:10下校
6年校外学習 狂言ワークショップ
(帰校後給食あり)
7日(木) 個別懇談④ 短縮5校時 14:10下校
8日(金) 個別懇談⑤ 短縮5校時 14:10下校
11日(月) 集団下校 15:00
13日(水) 賞状伝達式 牛乳パック回収
14日(木) 短縮6校時
1~3年14:25下校 4~6年15:15下校
15日(金) 短縮6校時
1・2年14:25下校 3~6年15:15下校

18日(月) きずなの日 クラブ活動(3年見学)
5年歯科指導(1~3校時)
1・2年15:00下校 3~6年15:50下校
19日(火) 6年租税教室(3~4校時)
1年15:00下校 2~6年15:50下校
20日(水) 給食最終日 大掃除 15:00下校
21日(木) 給食なし 11:50下校
22日(金) 2学期終業式 11:50下校
25日(月) 冬季休業開始~1月8日(月)
29日(金) 学校閉庁日(日直なし)~1月3日(水)

令和6年1月

8日(月) 冬季休業終了(成人の日)
9日(火) 3学期始業式 11:50下校
以降の日程につきましては次号でお伝えいたします。